

**2025 DIA INTERNACIONAL DE ORACIÓN
POR LAS VICTIMAS DE LA ESCLAVITUD
MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS**



LUZ A VIDA



RECURSO PARA JOVENES

Preparado por la **Capitán Juanita Wright**
Territorio de Sudáfrica

ENFOQUE: Dios ha creado a todas las personas para que sean libres - pasando de las tinieblas a la luz.

“Cuando Jesús volvió a hablar a la gente, dijo: ‘Yo soy la luz del mundo. El que me sigue nunca caminará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida’”. (Juan 8:12 NVI)

«Después Moisés y Aarón fueron a ver al faraón y le dijeron: “Esto es lo que dice el Señor, el Dios de Israel: ‘Deja ir a mi pueblo para que me celebre una fiesta en el desierto’”» (Éxodo 5:1 NVI)

“Estando allí, el ángel del SEÑOR se le apareció entre las llamas de una Zarza ardiente. Moisés notó que la Zarza estaba envuelta en llamas, pero no se consumía”. (Éxodo 3:2 NVI)



INTRODUCCION

¿Puedes imaginar una habitación en total oscuridad, sin un ápice de luz? ¿Cuánto más oscuro es para un barco en alta mar en medio de una noche sin luna y tormentosa, atrapado en medio de una oscuridad total? A lo lejos, el capitán del barco divisa lo que al principio parece una tenue luz. Cuanto más navega el barco en la dirección de la luz, más puede navegar con confianza, siguiendo la luminosidad del faro, y así evita perderse o dirigirse hacia el peligro.

Desde el principio de los tiempos, la oscuridad siempre ha servido de oportunidad para que Cristo haga brillar su poder, su presencia y su esperanza.

Hoy en día, el mundo también parece estar en tinieblas, asolado por el mal de la esclavitud moderna y la trata de seres humanos. La cruda realidad de la trata de seres humanos, un delito mundial que a menudo se oculta a plena vista, es un mal que sigue atenazando a las familias, las comunidades y la sociedad en general.

¿Cuáles son algunas de las formas en que puedes ver la evidencia de la oscuridad en tu comunidad?

¿Cómo puedes hacer brillar tu luz para aliviar la oscuridad en tu comunidad?

¿QUÉ ES LA ESCLAVITUD MODERNA Y LA TRATA DE PERSONAS?

La esclavitud moderna es un término que describe la trata y explotación de personas con fines lucrativos. Las personas que experimentan la esclavitud moderna a menudo son engañadas, atrapadas o cambiadas a su situación. No tienen libertad para negarse o marcharse debido a las amenazas, los abusos, la violencia, la coacción y el engaño. Hombres, mujeres y niños de todas las edades y orígenes pueden ser víctimas de este delito, que se da en todas las regiones del mundo.

No es un delito que se centre en el estatus, la raza, el sexo o la riqueza de una persona. Cualquiera en cualquier lugar puede convertirse

8 datos que debe conocer sobre la trata de personas en el siglo XXI



en víctima. La esclavitud moderna es un término genérico que incluye formas de explotación como el trabajo forzado, el matrimonio forzado, la trata de personas, la venta de niños, la explotación sexual, los niños soldados, la servidumbre por deudas y el tráfico de órganos.

“Desde el principio de los tiempos, la oscuridad siempre ha servido de oportunidad para que Cristo haga **brillar** su **poder**, su **presencia** y su **esperanza**.”

ACTIVIDAD: EL OSCURO MUNDO DEL ENGAÑO Y LA MENTIRA

La esclavitud moderna y la trata de personas son delitos basados en la mentira y el engaño. Esto ya nos da una idea de lo oscuro que es este mundo.

Juega a este juego en grupo para ilustrar lo fácil que puede ser creer una mentira. Cuando termines la actividad, deja más tiempo para profundizar y debatir sobre cómo las víctimas de la trata de personas a menudo son atraídas por los traficantes mediante mentiras y engaños.

Sigue el enlace y encuentra la Actividad para grupos de jóvenes #5: Dos verdades y una mentira

<https://www.leadertreks.org/youth-group-activities-message/>

PREGUNTAS DE LA ACTIVIDAD DE JUEGO:

- ¿Por qué es difícil discernir entre una mentira y la verdad cuando se trata de la EMTP?
- ¿Qué puedes hacer cuando sospechas que la información que se comparte es falsa?
- ¿Cuál crees que es el significado del dicho "Si es demasiado bueno para ser verdad...?"



ENFOQUE BÍBLICO

Éxodo 3:1-15

"Estando allí, el ángel del SEÑOR se le apareció entre las llamas de una zarza ardiente. Moisés notó que la zarza estaba envuelta en llamas, pero no se consumía". (Éxodo 3:2 NVI)

Sabemos que anteriormente en el libro del Éxodo, Moisés fue un príncipe que creció y vivió en Egipto. En Éxodo 3:2, lo vemos cuidando las ovejas de su suegro. Fue entonces cuando se topó con un espectáculo único - una zarza

ardiente. La curiosidad se apodera de Moisés y se acerca un poco para echar un vistazo.

La zarza arde, pero no se consume. El ángel del Señor aparece en el fuego y Moisés no tarda en oír que Dios le llama y le pide que se quite las sandalias.

Al leer este pasaje de la Escritura, vemos cómo Dios utiliza algo familiar, la zarza, para mostrar su presencia y su poder a Moisés. El hecho de que la zarza ardiera, pero no se consumiera, da una indicación inmediata de que Dios tiene el control, una señal del poder de Dios.

Dios llamó a Moisés para una tarea específica - todo para cumplir su propósito especial en la vida de Moisés.

Quizás fue en la oscuridad de la vida de Moisés (cuando podía tener dudas sobre su propósito y su lugar en la vida) cuando vio la zarza ardiente, que en ese momento le dio luz suficiente para ver.

ACTIVIDAD: ORACIONES DE LA ZARZA ARDIENTE

1. Dibuja o imprime una imagen grande de la zarza.
2. Entrega a cada persona un recorte de papel de una llama.
3. Pide a los jóvenes que escriban en la llama una necesidad o preocupación que les haya llamado la atención sobre algunos de los desafíos que ven, en los que las personas son vulnerables y corren el riesgo de ser víctimas de la trata, y conviértelo en un punto de oración.
Moisés y la zarza ardiente - Éxodo 3-4 (Lección Bíblica para adolescentes): <https://truewaykids.com/burning-bush-teens/#>
4. Después de que todos hayan escrito su punto de oración, haga que el grupo de jóvenes se reúna alrededor de la zarza y se turnen para colocar su llama sobre ella.

PREGUNTAS PARA REFLEXIÓN

¿Cuáles son algunas de las formas en que puedes ver la evidencia de la oscuridad en tu comunidad?

¿Cómo puedes hacer brillar tu luz para aliviar la oscuridad en tu comunidad?

En Éxodo 3:7-10, Dios reveló su plan a Moisés, confiándole una importante misión. En Éxodo 3:11, Moisés expresó su duda e incertidumbre, pero Dios le aseguró su presencia.

¿Cómo respondes cuando Dios te llama a algo fuera de tu zona de confort, especialmente en el ámbito de la esclavitud moderna y la trata de personas?

OPCIONAL: CIERRE DE LA LECCION JUEGO - LANZAMIENTO DE SANDALIAS

Qué necesitas:

- un par de sandalias por equipo
- un cubo o una caja por equipo
- una línea de lanzamiento designada



1. Coloca el cubo o la caja a unos metros de la línea de lanzamiento de cada equipo.
2. Que cada equipo se coloque detrás de la línea de lanzamiento y lance por turnos sus sandalias al cubo o caja.
3. Cada lanzamiento acertado otorga un punto.
4. Recuerda cómo se le dijo a Moisés que se quitara las sandalias.

CONCLUSION

Lo que Moisés no sabía en aquel momento era que formaba parte del gran plan de Dios para liberar a los israelitas de los egipcios. Del mismo modo, nosotros también podemos formar parte de un plan mucho mayor para concienciar y ayudar a prevenir la esclavitud y la trata de personas, así como para proteger y apoyar a las personas engañadas, atrapadas y víctimas de

la trata. Dios llama a que llevemos su mensaje y lo difundamos a otras personas de nuestras familias, escuelas y comunidades. Sabemos que hoy somos llamados por Dios para tareas significativas, especialmente cuando se trata de ser una voz y un aliado para hablar y abogar por la libertad de las personas que sufren la esclavitud moderna y la trata de personas.

ORACIÓN RESPONSIVA DE CLAUSURA

Líder: Amado Dios, Creador del cielo y de la tierra, del amor y de la gracia. Nos reunimos hoy para orar por las numerosas víctimas de la esclavitud moderna y de la trata de personas.

Todos: Señor, te pedimos justicia para todos los hombres, mujeres, niños y niñas. Danos fuerza como jóvenes para levantarnos y hablar en favor de los que sufren marginación y vulnerabilidad siguiendo tu ejemplo.

Líder: Que nuestras comunidades vean a Jesús como Aquel que mostró compasión hacia todos, sin distinción de género, raza o cultura.

Todos: ¡Nos comprometemos a orar y a luchar juntos contra la violencia y la injusticia de la esclavitud moderna y la trata de personas, dejando que nuestra luz brille en la oscuridad del mundo!

Amén.

"Danos fuerza, como jóvenes para levantarnos y hablar por aquellos que sufren marginación y vulnerabilidad, siguiendo tu ejemplo".